

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

IMPULSAN REVOCACIÓN DE MANDATO CONTRA LOS FUNCIONARIOS INCUMPLIDOS

Por Daniel Peña

El diputado local, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, del Partido de la Revolución Democrática (PRD); Héctor Magaña, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y María Alemán, han coincidido al presentar, cada quien por su parte, la iniciativa de Ley de revocación de mandato. El primero en hacerlo fue Carlos Lázaro Sánchez, el 22 de enero, le siguió Héctor Magaña, el 1 de febrero, y María Alemán el día 8. Sánchez Tapia dio a conocer en su momento que ingresó a Oficialía de Partes un paquete de reformas en materia electoral y política, con el fin de atender diversas demandas ciudadanas en este rubro. Una de ellas fue para busca modificar la Constitución Local, para que sean 19 los diputados electos de forma directa y reducir el número de curules plurinominales a seis, atendiendo una de las demandas más añejas de los ciudadanos. La siguiente reforma fue la de crear la figura de revocación de mandato, además de disminuir el número de firmas requeridas para poder realizar un plebiscito o referéndum en el estado y la participación ciudadana sea más accesible a cualquier ciudadano. “Con la revocación de mandato lograremos que los servidores públicos que accedan a algún puesto vía elección popular, durante todo su encargo se conduzcan con responsabilidad, a sabiendas que de no hacerlo hay un mecanismo que lo alejará del cargo”, dijo. En tanto, Héctor Magaña presentó la iniciativa para crear la figura de revocación de mandato, que busca modificar la Ley de Participación Ciudadana y la Constitución Local. El legislador dijo que además contempla un Cabildo abierto y que los ciudadanos participen en la manera en que es asignado el presupuesto estatal y municipal, mismo que presentó el pasado miércoles la diputada María Alemán. “Hacer una reforma constitucional al Artículo 7 para considerar la revocación de mandato como un recurso legal que tengan los ciudadanos para modificar la forma del gobierno, en esta reforma lo que pretendemos es que además de la reforma a la Constitución se puedan modificar algunos artículos de la iniciativa de ley de participación ciudadana”. En tanto, María Alemán reafirmó que al saber que hay iniciativas presentadas anteriormente, buscará a las fuerzas políticas a que se suman al trabajo en favor de los queretanos. Cabe destacar que, que la diputada Herlinda Vázquez Munguía, de Morena, presentó una iniciativa similar a la de Revocación de Mandato, por lo que también podría sumarse a la unificación de iniciativas presentadas por los otros legisladores. (PA 1 y 3, EUQ 4, N 4, DQ 1 y 3)

A FAVOR HERRERA RUIZ DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz dijo que está a favor de incorporar en la Constitución local, la figura de revocación del mandato para cargos de elección popular, derivado de las propuestas que presentaron algunos diputados. “Claro, yo creo que es importante, está en todas las profesiones, un médico, un arquitecto, si Usted le promete una casa y no cumple lo demanda, entonces yo creo que los políticos, es momento de que también se pueda legislar”. Y es que, el diputado del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, la legisladora de MORENA, Herlinda Vázquez, la diputada de Nueva Alianza, María Alemán, el legislador del PRI, Mauricio Ortiz y su compañero Héctor Iván Magaña, presentaron una iniciativa para empedrar a los ciudadanos y quitar del cargo a los gobiernos sin resultados. En este sentido, Herrera Ruiz detalló que en la máxima casa de estudios de la entidad existe esta figura para renovar a los rectores que no cumplan con las metas. “Lo hicimos desde el año 2012, para que al año y medio de la elección del rector, para rendir cuentas de que ha logrado por lo menos el 50% de sus propuestas de campaña. Si los académicos determinaran que no, en un momento el rector renunciaba, no era en un sentido de votación, sino más bien en base a los debates y asambleas con estudiantes y maestros”. (CQ 3, AM 11)

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INICIA MAV OBRAS

Por Verónica Ruiz

Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, encabezó el arranque de 4 de las 21 obras pluviales que se llevarán a cabo en la ciudad con inversión de 8.3 mdp; con el objetivo de mitigar posibles afectaciones y prevenir incidentes durante la temporada de lluvias, serán ejecutadas entre febrero y mayo. (DQ principal)

N: ARDE MENCHACA

Por Tania Talavera

El “Cholo”, joven de 23 años y quien al parecer se dedicaba a la venta de narcóticos, fue asesinado en las primeras hora de ayer en la colonia Menchaca II, por un grupo de personas, lo que propició una fuerte movilización policiaca y de cuerpos de emergencia. (N principal)

AM: IVEQ, PRIMER LUGAR EN SUBSIDIOS DE VIVIENDA

El Instituto de Vivienda del Estado de Querétaro (IVEQ) fue el organismo estatal con más subsidios recibidos en el año 2016 por parte de Conavi. Lo anterior estuvo basado en el Sistema Nacional de Información e Indicadores de Vivienda (SNIIV), donde le siguen a Querétaro, Yucatán, Campeche y Durango. (AM principal)

CQ: URGEN A REVERTIR CAOS URBANO EN SAN JUAN

Por Gaby Hernández

SJR requiere redensificar el Centro, integración de asentamientos irregulares y controlar la descomposición ecológica del Río, así como la integración de las zonas rurales en el programa de Desarrollo Urbano, según lo establecido por los integrantes del Consejo de Desarrollo Urbano durante la segunda sesión ordinaria. (CQ principal)

PA: CIERRAN CALLES DE LA CAPITAL

Por Fernando Venegas Ramírez

Entre ayer y el 28 de mayo, 21 vialidades de la capital tendrán cierres parciales. Lo anterior, por el arranque de obras de infraestructura pluvial que pretende adelantarse a las inundaciones que revientan el corazón de la capital. (PA principal)

EUQ: EN RIESGO DE CAER, 10 INMUEBLES HISTÓRICOS EN SJR

Por Martha Romero

Con más de 60% de su estructura deteriorada, 10 inmuebles reconocidos dentro del patrimonio histórico en SJR representan un riesgo de derrumbes para sus moradores y la población, advirtió el presidente del Patronato del Centro Histórico, Francisco Pájaro. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

PROPONEN PRESUPUESTO PARTICIPATIVO Y CABILDO ABIERTO EN QUERÉTARO

La diputada local de Nueva Alianza, María Alemán, propuso un paquete de iniciativas en la Oficialía de Partes de la Cámara de Diputados ayer, que tienen como objetivo una relación estrecha entre los gobiernos municipales y la ciudadanía. Estas iniciativas de ley plantean la creación de un cabildo abierto, un presupuesto participativo y una

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

revocación de mandato, donde los ciudadanos propongan acciones y soluciones, además de vigilar al gobierno. El cabildo abierto plantea que la ciudadanía exponga sus propuestas y soluciones ante el presidente municipal y el cabildo. Mientras que el presupuesto participativo permitirá tomar mejores decisiones para invertir el dinero en problemas que la comunidad lo requiera. (PA 3, CQ web, AM 8)

ESPERA ATALÍ PRESIDIR LA LEGISLATURA

Por Noticias

A escasos dos meses que se cumpla el periodo para la renovación de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura de Querétaro, la diputada Atalí Rangel Ortiz, declaró que nuevamente levanta la mano para que una mujer la presida durante los próximos seis meses y es para que el resultado de las negociaciones arroje resultados positivos para las mujeres que son mayoría en el Congreso. (N 3)

PRESUPUESTO FIJO A LA UAQ, PIDE EL RECTOR

Gilberto Herrera Ruiz sentenció que los políticos que no cumplan con las promesas de campaña deben dejar sus cargos, por lo que se manifestó en apoyo de la iniciativa que impulsa el diputado Héctor Magaña en la que promueve la revocación de mandato. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera dijo que hace falta una iniciativa en la que se pueda garantizar un presupuesto fijo a la UAQ, que tenga que ver con un porcentaje sobre el presupuesto total del estado, en el marco de la firma de un convenio de colaboración entre la máxima Casa de Estudios y el diputado Héctor Magaña. (N p6, AM p11)

PODER EJECUTIVO

RECORRE GOBERNADOR RUTA DEL ARTE, QUESO Y VINO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, en compañía del Subsecretario de Innovación y Desarrollo Turístico de la Sectur Federal, Rubén Gerardo Corona, recorrió en cabalgata la Ruta del Arte, Queso y Vino, atractivo turístico de la entidad queretana. (...) el mandatario estatal intercambió puntos de vista con el subsecretario federal sobre dicha ruta, la cual es fuente de ingresos y sustento económico para las familias que habitan en la zona. El recorrido comenzó en Viñedos Azteca y concluyó en la comunidad de Bernal, Ezequiel Montes; en la cabalgata estuvieron presentes Hugo Burgos, SECTUR, y la Secretaria de Cultura, Paulina Aguado, entre otros. (CódigoQro p4, DQ 1 y p7-R, N 1, CQ 1, AM p9, ESM p7-B)

DESTACA DEL PRETE EL CRECIMIENTO DEL CLÚSTER AUTOMOTRIZ

Marco del Prete, Secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU), presidió la Primera Asamblea General Ordinaria 2017 del Clúster Automotriz, en donde se puso a consideración de los presentes la propuesta de Consejo Directivo para el periodo 2017-2019 a cargo de Antonio Herrera, director general de Tremec. Durante su participación, el funcionario estatal explicó que durante los primeros tres trimestres de 2016 se captaron 227.4 mdd de IED en fabricación de partes de vehículos automotores, contra los 84.4 mdd reportados durante 2015. (N p6, AM p9, Monitor Económico de Baja California)

LLAMA BOTELLO A VIGILAR EL ACTUAR DE LOS ESTUDIANTES

Dijo que incluso este jueves se firmó un convenio de colaboración entre la SSC e instituciones educativas de nivel medio y superior del estado, a fin de buscar esquemas de seguridad al interior de los planteles. Tras los lamentables hechos en las inmediaciones de la comunidad de San Pedro Ahuacatlán, donde un estudiante del plantel 10 del Cobaq fue lesionado en el abdomen con una rama de fuego, Alfredo Botello, SEDEQ, señaló que el

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

tema se ésta tratando de manera puntual, y han tenido pláticas con los jóvenes involucrados. (PA p3, DQ p5, DR, EUQ p4, N p6, CI)

SSC INICIA CAPACITACIÓN CON PROGRAMA “CULTURA DE PAZ EN NUESTRA ESCUELA”

La Secretaría de Seguridad Ciudadana a través del Centro Estatal de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia (CEPS) en coordinación con la USEBEQ, llevaron pláticas y dinámicas de capacitación a docentes de educación básica pública con el programa “Cultura de Paz en Nuestra Escuela”. (RQRO)

ES QUERÉTARO INVITADO DE HONOR EN LA FERIA DEL LIBRO

Desde el año pasado se dio a conocer a Querétaro como estado invitado, las labores de la Secretaría de Cultura que encabeza Paulina Aguado, no solo para llevar a grandes artistas interdisciplinarios al mago evento, también que estos representen de manera vasta lo que se está haciendo en la entidad, señaló Rafael Mata, en representación de la Secretaria. La anterior, en su 38ª edición, en el Palacio de Minería del 23 de febrero al 26 de marzo de 2017. (...) nueve instituciones queretanas participan en esta iniciativa y destacan entre ellas el Fondo Editorial de Querétaro, la Secretaría de Cultura y RTQ. (AM p4, ADN, N p6-E)

MUNICIPIOS

FUEGO AMIGO/ SIN COLORES

Reencuentro. Reconoció el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri, en su cuenta de Facebook, el apoyo del diputado federal Braulio Guerra Urbiola para los programas del municipio que encabeza. Priista y panista se reunieron en San Lázaro, este jueves. (PA 1)

DISTINCIÓN AL MUNICIPIO POR MEJOR CONFIANZA CIUDADANA

Por Manuel Paredón

El alcalde Marcos Aguilar dio a conocer que su administración desvaneció la percepción ciudadana sobre el bajo nivel de confianza en la gestión municipal y obtuvo el máximo reconocimiento del programa “Sistema de indicadores de desempeño” (Sindes). (N 1)

DESCARTA MAV PROGRAMA ADICIONAL PARA MIGRANTES

Por Verónica Ruiz

El alcalde capitalino lo señaló, pues según datos de la Segob-federal no ha incrementado el flujo de paisano. (DQ 3)

MUNICIPIO CAPITALINO CONSTRUIRÁ ESTACIONAMIENTO ARTEAGA; ROMY ROJAS

Lo anterior, ya que es de su propiedad, aclaró Romy Rojas, Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP). (...) consideró que la construcción del estacionamiento Arteaga seguramente formará parte del programa de parquímetros, el cual implementará a partir de marzo el municipio capitalino. (DR, CQ p7)

BUSCA ALCALDE GENERAR VÍA ALTERNA A PROLONGACIÓN CONSTITUYENTES

El municipio de El Marqués está a la espera de la liberación de un predio por parte de la UGRQ para la construcción de una vialidad alterna que dé solución a la contingencia vial que se genera en la zona de El Mirador. Mario Calzada, El Marqués, informó que en reunión privada con Alejandro Ugalde, UGRQ, presentaron el proyecto que consiste en abrir un camino de 700 mts lineales (...) (CódigoQro p4, AM p3, N p8, CQ p19)

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

NAVA PRESIONA RENUNCIAS EN LA DEFENSORÍA, ACUSAN

Por Patricia López Núñez

Trabajadores de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos denunciaron, de manera anónima, que el ombudsman Miguel Nava Alvarado citó a varios empleados para pedir sus renuncias, luego de que como presidente de este organismo “les perdió la confianza” y se les recomendó no esperar a que se entre en detalles de su actuación en la que se les podría acusar de falta de honradez. Afirmaron que un abogado presente en la reunión, en respaldo a Miguel Nava, les advirtió que si presentan la renuncia ahora pueden lograr un acuerdo y con eso evitarían “entrar en detalles” de su actuación dentro de la Defensoría, como “posibles” acusaciones de falta de honradez y ofensas del personal hacia los jefes inmediatos. De acuerdo con los empleados, Nava Alvarado les planteó que “todos” deberán presentar su renuncia con fecha del 15 de febrero y aunque reconoció que la posibilidad de esperar a que los liquiden, insistió que podrían ser despedidos sin derecho a liquidación porque se les contrató por honorarios. Los trabajadores señalaron a DIARIO DE QUERÉTARO que en el encuentro el ombudsman les exigió mantener esa información laboral de manera privada y “sin filtraciones” porque podrían incurrir en una ilegalidad, a pesar de que entre ellos se encuentra una mujer embarazada. (DQ 1)

CONFIAR EN EL FUTURO DEL PAÍS, PIDE BURGOS

Por Fernando Venegas Ramírez

Reconociendo que aún existen grandes contrastes sociales como la pobreza y el desempleo, el senador e integrante del Congreso Constituyente, Enrique Burgos García, exhortó desde la tribuna senatorial a los mexicanos para que no le teman al futuro. Refirió que el escenario internacional actual, concretamente los desencuentros con el vecino país del norte, deben tomarse como una oportunidad para fortalecer la unidad nacional que perdure. “Sabedores que lo que hoy declara en riesgo a los Estados-Nación, es su incompetencia para vivir en democracia y en libertad, sus insuficiencias para responder a las legítimas aspiraciones de sus habitantes”. (PA 1)

IP DESCARTA CRISIS POR REPATRIACIÓN

Por Laura Banda

Con un proyecto a mediano plazo y en conjunto con autoridades estatales y municipales hay la capacidad para dar cabida en las empresas queretanas a los connacionales que sean deportados de EEUU. Para lograr su integración, necesariamente deberá de haber un trabajo coordinado con autoridades estatales como con municipios particularmente aquellos expulsores de mano de obra en la entidad. Darío Malpica, Presidente de la Coparmex, y Alfonso García, Presidente del Club de Industriales de Querétaro (CIQ), expusieron que más que preocuparnos por las deportaciones masivas que advierte el país vecino, es tiempo de ocuparnos y atender la problemática. (DQ 1)

CUMBRE DE ARQUITECTOS SERÁ AQUÍ EN NOVIEMBRE

Por Laura Banda

La presidenta del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, Zasha Lezama Lomelí, se reunió con el presidente de la Federación de Colegios de Arquitectos de la República Mexicana, José Luis Cortés Delgado, quien confirmó que luego de 20 años Querétaro será sede de la 102 Asamblea Nacional de la FECARM, en el marco del 45 Aniversario del gremio queretano. Anunció que a la par de la Asamblea que se llevará a cabo el 22 y 23 de noviembre, el gremio de arquitectos planea un Congreso y simposio con el tema “Movilidad y Zonas Conurbadas”, donde participen académicos de universidades, estudiantes de arquitectura, arquitectos experimentados y

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

especialistas que conformen mesas de trabajo para entregar ideas y propuestas ciudadanas a las autoridades en la entidad. (DQ 9)

COLUMNAS Y OPINIÓN

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Renuncia Fabiola Larrondo al PRI. Rosendo Anaya no cumple en Amealco. INAH revisa proyecto frente a los Arcos. Ecologistas contra iniciativa de Marcos. Reencuentro de Braulio y Kuri en CDMX. Casó a miles y hoy se divorcia de su partido: Sabino. Defección. A 38 años de militancia en el PRI renunció la ex presidenta de la Fundación Luis Donaldo Colosio, Fabiola Larrondo Montes, en respuesta a la falta de atención y respeto del dirigente estatal Juan José Ruiz. En carta dirigida al presidente del CDE, con copia al delegado nacional y a las instancias del comité nacional, la también ex directora del Registro Civil y catedrática de la Universidad Autónoma de Querétaro, denuncia falta de transparencia y equidad de género. Señala Fabiola Larrondo haber sido nombrada como presidenta de la Fundación Colosio el 21 de diciembre de 2015, pero que el actual presidente del comité estatal del Revolucionario Institucional nunca quiso atender sus múltiples solicitudes de audiencia. Hasta el 28 de enero pasado, cuando en la instalación del Consejo Político Municipal se le relevó del cargo, sin previo aviso ni explicación. “Nunca me había sentido tan contrariada” confiesa. Esta acción, indica, fue una falta de respeto como persona, como mujer y como militante del partido, en el que se pregonaba una lucha por la justicia, el respeto, la transparencia y la equidad de género, y somos incapaces de practicarlo en el interior de nuestro gremio. El lema de “democracia y justicia social” es una simulación, remata. Por ello “y por muchas otras razones que no sería prudente mencionarlas, no puedo permanecer en este partido. Finalmente agradezco todo lo que he recibido. Yo seguiré participando como ciudadana en beneficio de nuestro Querétaro”. Cabe señalar que la doctora Larrondo pertenece a una familia de gran trayectoria en las filas del tricolor. Por su propia militancia, que data desde 1979, y por su hermano Ernesto Larrondo Montes, que fue alcalde en El Marqués y su primo Álvaro Larrondo Ojeda (+), presidente municipal de Querétaro en tiempos del gobernador Rafael Camacho Guzmán. Fabiola, muy reconocida en diversos ámbitos sociales y políticos, está participando en la resistencia pacífica de los vecinos del Centro Histórico en contra de los parquímetros y la privatización del servicio de limpia. Queretana de toda la vida, fue maestra de Marcos Aguilar en la Facultad de Derecho de la UAQ y casó a Pancho Domínguez con Karina Castro. Ayer se fue del PRI. -DESDE LA BANCA- Reencuentro. Ayer coincidieron en San Lázaro dos personajes de la política queretana: Braulio Guerra Urbiola, diputado federal del PRI y Mauricio Kuri González, presidente municipal de Corregidora, recién asimilado por el PAN. Ambos están puestos para cuando venga lo que vendrá. Tic tac. -ÓIDO EN EL 1810- Barrio Santiago. Fuentes bien informadas compartieron a este armero que ya son varias propuestas rechazadas por el Instituto Nacional de Antropología e Historia a los desarrolladores de la antigua Hacienda de Carretas, sobre todo en relación con la altura de los edificios que pretenden construir frente a Los Arcos, símbolo icónico e histórico de la ciudad. Bravo, Diego Prieto. -¡PREEEEPAREN!- Quemazón. Ahora es Rosendo Anaya, el presidente municipal de Amealco, el que está en la mira de Antorcha Campesina, Por su sordera ante las necesidades sociales. Ana Bertha Valle Chávez, integrante del comité estatal del movimiento antorchista se quejó de la falta de seriedad del munícipe que con toda ligereza cancela citas. Por eso están preparando hacerle una manifestación la próxima semana ante las puertas del Palacio Municipal. “Vamos a llevar a cabo una concentración de habitantes con el objetivo de hacerle saber a la población en general del municipio de Amealco que el presidente Rosendo Anaya no ha tomado en cuenta nuestras solicitudes”. Valle Chávez lamentó el accionar de la autoridad ya que dijo “ya pasó más de un año y medio de gobierno, se les agota el tiempo y finalmente cuál será el beneficio que le van a dejar a quienes los llevaron al poder y les prometieron infinidad de acciones en sus campañas”. Y sí, estos alcaldes ya van a la mitad. -¡AAAPUNTEN!- MAV los une. Ecologistas de Juriquilla, el Observatorio Ciudadano de movilidad y organizaciones ciudadanas darán hoy una conferencia de prensa sobre la

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

iniciativa de reforma al Código Urbano presentada por el alcalde Marcos Aguilar para la construcción de casetas de vigilancia en las colonias. Les parece absurdo que estemos luchando en contra del muro de Trump y queramos aislar a los ciudadanos “para cuidarlos” de la delincuencia. Tienen razón. -¡FUEGO!- Pregunta. Que si la escultura de la Constitución colocada frente a Palacio de Gobierno va a estar todavía la próxima semana, cuando el rector Gilberto Herrera Ruiz rinda su informe en Plaza de Armas. No extrañaría. El año pasado, en la otra manifestación, estaba Anubis. El que a lo mejor no va a estar es el gobernador viajero, que anda preparando su décimo viaje internacional. Ahora a París, que bien vale un informe, digo una misa. No se hagan bolas. (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

NACE UNA ESTRELLA. Ya se supo que **GILDARDO GUTIÉRREZ**, exsecretario de Desarrollo Económico de Municipio de Querétaro, ha encontrado su verdadera vocación: La música. El antiguo colaborador del alcalde **MARCOS AGUILAR** no canta mal las rancheras. Y ya ha comenzado a grabar algunos temas, que lo lanzarán al estrellato. **Agua de manatí, no tiene igual.** (PA 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

INDEPENDIENTES. En la imaginaria de muchos personajes que se dedican o quieren dedicarse a la política electoral y en su caso ser candidatos a algún cargo de elección popular, está el famoso discurso “antisistema” o sea todo lo que huele a gobierno desacreditarlo y sobre todo, lo que tenga tufo de político tradicional también rechazarlo. Los antisistema en el mundo y en México han ganado elecciones, hoy gobiernan pero todos al llegar al poder quedan mal con los electores, porque la realidad los frena de golpe y es que el discurso antisistema en la silla ya no funciona, porque sin darse cuenta se vuelven una pieza más de ese sistema que tanto criticaron. Son un ladrillo más en la pared. La aparición de los “Broncos”, “Layines” o “Arnés” puede ser atractivo para los electores pero en realidad son personajes que tienen bien estudiados sus movimientos para ganarse la simpatía de los ciudadanos, con sus discursos y hasta sus agresiones en contra de los gobernantes; que bien ganado tienen el repudio de la gente. Hilario Ramírez Villanueva “Layin”, alcalde del PAN que ahora se registró como candidato independiente a la gubernatura de Nayarit, se ganó su fama por declarar que “robé poquito porque no había más”, en sus audiencias con la gente el tema sigue siendo los regalos de billetes de 20 y de 50 pesos; electrodomésticos y autos. Arne Aus Den Ruthen, otro “loquito” que piensa conquistar electores lanzando jitomatazos y pañales con excremento a políticos; esos son sus argumentos y su mejor carta de presentación. En Querétaro la tendencia será la misma y esperemos ver quiénes serán los primeros “independientes” arrojados y francotes antisistema que nos regalen argumentos pobres y escándalos ricos para comentar. **DE REBOTE.** Inteligentes y comodinos, legisladores federales panistas quieren atacar al presidente municipal de Querétaro, aprovechando que varios comunicadores (me incluyo) cuestionan las decisiones polémicas de Marcos Aguilar, pero una cosa es la crítica con fines periodísticos y otra querer aprovechar los foros, para sus cochinos y mezquinos intereses político electorales que persiguen. Bien dice el grupo musical Caifanes: aquí no es así. (DQ 3)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

CANDIDATO. Otro relevo traumático tendrá la DDHQ. Miguel Nava, embarcado en su inminente postulación al Senado como candidato independiente y en una ofensiva litigiosa plena de fracasos, no entregará fácilmente ni en charola de plata esa posición el domingo. **SALIDA.** El aún ombudsman cobró a sus leales “el favor” de haberlos contratado y les exigió que renuncien “a la de ya” para que su sucesor no halle cómo abrirle proceso. En la reunión,

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

que fue grabada, estaba su brazo ejecutor Guillermo de León, que cobra 44 mil pesos, y el externo Omar Verano. GENIAL. Otro funcionario lioso, el alcalde de SJR, tal como dijimos aquí tuvo que tomarse una dosis de realidad y acatar la orden del INAH de recoger el puesto ilegal que instaló en la calle Juárez. Ya no se sabe si Guillermo Vega es mejor alcalde o abogado. (DQ 1)

ASTERISCOS

DDHQ. Apúntelo. Hoy a las 12:30 horas, los legisladores del PAN tendrán una reunión privada en donde definirán qué candidato recibirá el apoyo del grupo parlamentario para representar la DDHQ y, como el “blanquiazul” es mayoría, se supone que habrá “humo blanco”, sin embargo, la decisión no será sencilla porque la diversidad al interior del grupo hará más complicada la decisión. CAMIONETA. MAV, Querétaro, facilitó una camioneta nueva para trasladar a los periodistas que cubren la fuente, y aseguró: “Merecen un trato digno y este vehículo permitirá que puedan desplazarse de mejor manera”, dijo que la unidad fue adquirida con el pago de impuestos de los ciudadanos. ¿INUNDACIONES? A pesar de la millonaria inversión que realiza la CEI para poner en marcha el Plan Maestro Pluvial en SJR, con la ampliación de drenes en la zona oriente, el Colegio de Ingenieros Civiles de dicho municipio, a través de su presidente René Chávez, considera que sigue existiendo riesgo de inundación. TIRO POR VIAJE. Las autoridades federales han estado muy apuntadas para la detección de estupefacientes, tanto en el AIQ, como en la carretera 57, y aunque en todos sus comunicados aseguran “se inician carpetas de investigación”, en muy pocos casos se ha consolidado la detención de personas vinculadas con los ilícitos. (AM 1 Y 7)

LA PLUMA DE CONÍN

El Chacaleo. Viene un combate frontal a la pobreza en los municipios más marginados del estado, entre los que se encuentran Pinal de Amoles con los altos índices de marginalidad y pobreza extrema. Dice Agustín Dorantes, Secretario de Desarrollo Social de Querétaro (SEDESOQ), que se pelean los recursos entre diferentes secretarías para abonar en el combate a la pobreza y la marginación. Con más de 200 comunidades muchas de ellas de 50 a 100 habitantes, dice el titular de la SEDESOQ que es difícil terminar con el rezago porque sale más caro el caldo que las albóndigas, dicho de otro modo, es un gasto muy elevado llevar energía eléctrica, drenaje, agua potable, etc. Ante este panorama, la dependencia ha optado por llevar tecnologías alternas que apoyen a reducir la pobreza en municipios que incluyen estufas con chimenea, paneles solares y biodigestores, entre otros, además de la cruzada contra el hambre. Reducir la pobreza social, dice es la meta. (CQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que autoridades de todos los niveles (federal, estatales y municipales) sostuvieron una importante reunión encabezada por Gilberto Higuera, subprocurador de Control Regional de Procedimientos Penales y Amparo de la PGR y Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno (SEGOB), para analizar el comportamiento de los delitos del orden federal que impactan la zona, como el robo de hidrocarburos. Asistieron también Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana (SSC); Alejandro Echeverría, Fiscal General del Estado (FGE); Juan Luis Ferrusca, Secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SSPMQ) y Juan Luis Rodríguez, SSPM-Corregidora. “Desafortunadamente la salud mental en nuestro país y en nuestro estado nunca ha tenido un lugar prioritario”, declaró en agosto del 2015, la entonces jefa del Cesam, Esther Cetina; y eso es cierto porque desde hace por lo menos tres administraciones se ha hablado de la necesidad de que en Querétaro exista un hospital psiquiátrico sin que hasta ahora se haya concretado, y por lo cual los pacientes que requieren de internamiento han sido enviados a los largo de los años a estados vecinos (...) La OMS recomienda destinar hasta 15% del presupuesto para salud mental, pero en el país, en términos generales, se aplica a penas 1.5%; y en la entidad ha estado por debajo (...) Esto viene a colación porque ayer, diputados integrantes de la Comisión de Salud y

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

Población aprobaron el proyecto de dictamen de la iniciativa de ley que crea la Ley de Salud Mental del Estado de Querétaro (...) (CódigoQro)

CERRO DE LAS CAMPANAS

Por Gilberto Herrera Ruiz

PRESUPUESTO SUFICIENTE Y OPORTUNO PARA LA UAQ. La educación pública universitaria es el mejor medio de ascenso social que puede existir porque permite a los jóvenes a través de su esfuerzo y preparación, concretar proyectos de vida y lograr un desarrollo con el que además de abonar al bienestar personal y familiar, también contribuyeron al progreso de su país. (...) El subsidio que otorga el Gobierno Estatal a la Máxima Casa de Estudios de Querétaro, es de apenas 17 mil 790 pesos anuales por alumno. Con esa cifra la Universidad brinda una excelente educación de nivel bachillerato, licenciatura y posgrado, hace investigación, genera conocimiento, mantiene su esfuerzo de vinculación con la sociedad por medio de múltiples programas de servicio a la comunidad que ofrece en todo el territorio estatal. (...) Además, la Constitución Política del Estado de Querétaro en el Artículo 4 establece la obligación que tiene el Gobierno Estatal de otorgar a la Universidad “un subsidio suficiente y oportuno para el cumplimiento eficaz de sus fines”. Hoy y siempre esta comunidad universitaria ha cumplido a Querétaro y es momento de que el gobierno le cumpla también su palabra empeñada en el H. Consejo Universitario, no sólo por los más de 35 mil miembros que integran a la UAQ, sino por los más de 12 mil jóvenes que cada año no logran ingresar por falta de un presupuesto suficiente. (...) (EUQ 7)

EL ALFIN NEGRO

El alcalde MAV, Querétaro, no pugnará por el nuevo Hospital de Seseq. “Chicovel” pide que se pugne por él... Se evidencia la unidad... en jugar a las contras. La decisión es del Estado y la Federación... para qué tanto brinco. (N)

BAJO RESERVA

LAZOS DE COMUNICACIÓN EN COLONIAS CONFLICTIVAS. Nos platican que la SSC no deja de trabajar en colonias conflictivas mediante el acercamiento y apoyos que se ofrecen a los jóvenes. Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), afirmó que en dichas zonas se han creado lazos de comunicación entre los vecinos, que antes no existían y que cambiará notablemente la situación delictiva. Además de Menchaca, donde nos comentan, se ha pedido apoyo para ubicar el paradero de un agresor por el delito de homicidio, la dependencia estatal también trabaja en colonias como Santa María Magdalena, San José el Alto, Peñuelas, Bolaños, Las Américas y en la delegación de SRJ, donde refuerzan su labor con pláticas y eventos culturales o deportivos. **¿CONFLICTO DE INTERESES?** Nos comentan que se puede prestar a malos entendidos el hecho de que la conocida productora Dora Guzmán-ex directora de Radio Querétaro en la administración de Ignacio Loyola-le dirigiera una carta al diputado Luis Antonio Rangel, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Legislatura, expresando su recomendación y apoyo al aspirante a presidir la DDH Sergio Hortiguera Giorguli. Sobre todo, nos dicen, porque Hortiguera es esposo de Paulina Aguado, Secretaría de Cultura, instancia de donde salieron los recursos para que doña Dora montara el show multimedia 100 años de la Constitución. **FUTBOLISTA MATA FUNCIONARIO.** Nos dicen que el que ayer se vio desplazado fue Enrique de Echávarri, Coordinador General de USEBEQ, pues en una firma de convenio entre su dependencia y el equipo de Gallos Blancos, quienes se llevaron completamente los reflectores fueron los jugadores, quienes regalaron balones de futbol autografiados por lo integrantes del equipo local. La mayoría de los pequeños preferían hacer fila para estar cerca de sus ídolos, que con el funcionario estatal encargado de la educación en el estado. (EUQ 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL